



DOSSIER
SPÉCIAL

VIVEZ L'ÉTÉ

à La Seyne-sur-Mer

juillet > août 2023



NATHALIE BICAIS

Voilà l'été (et ses festivités) !

À La Seyne, été rime avec festivités ! Pour la saison estivale, la ville rayonne de plus belle pour vous faire vivre des moments de pur bonheur.

Tout au long de l'été, partagez des moments conviviaux typiquement seynois. Chaque soir, flânez dans les allées du marché nocturne et émerveillez-vous, tous les mercredis, devant le feu d'artifice des Sablettes. Amusez-vous à la fête foraine du 8 juillet au 15 août sur l'esplanade marine. Profitez de la fête nationale et de son feu d'artifice. Du 15 au 17 juillet, rafraîchissez-vous avec Bière en Seyne dans les allées du Parc de la Navale. Régalez-vous avec notre traditionnelle Mouclade les 12 et 13 août également dans les allées du Parc de la Navale. Et ne manquez pas l'anniversaire de la Libération de La Seyne le 26 août !

A la belle saison, les amoureux de la danse seront comblés ! Pour la première année, les balétis du dimanche arrivent aux Sablettes. Du 18 au 22 juillet, le

festival cubain Bayamo revient dans les allées du Parc de la Navale, avant de vous donner rendez-vous pour les apéros salsa place de la Lune. Le 23 juillet, Tisot s'empare de Martel-Esprit avec ses battles de Hip-Hop.

Cet été, les chanteurs seront également à l'honneur ! Retrouvez les Opérettes à Balaguier du 26 au 30 juillet. Assistez à la tournée Région Sud by CRT le 29 juillet au Parc de la Navale. Du 4 au 6 août, replongez dans les hits des années 2000 avec le festival La Kermesse au Parc de la Navale. La saison Balaguier se terminera sur une note lyrique avec le festival Sand et Chopin du 21 au 27 août.

Les sportifs seront aussi dans les starting-blocks ! Le chalet des sports et ses activités vous attendent du 10 au 18 août au parc Braudel. Naviguez au rythme du Paddle Trophy le 12 août et de la Régate des deux frères le 13 août à Saint Elme. Traversez les Sablettes à la nage lors du challenge Robert-Mani-




Festival Sand et Chopin - du 21 au 26 août

vet le 15 août. Encouragez les athlètes lors des premiers championnats d'Europe d'Aviron de Mer à La Seyne, du 31 août au 3 septembre. Enfin, pour la coupe du monde de rugby, célébrez l'arrivée des springboks à La Seyne à la rentrée !

Après tous ces efforts sportifs intenses, laissez-vous transporter par les livres de la bibliothèque Effet Mer sur la plage des Sablettes. Profitez d'un moment de détente avec les ciné-mardis les 11 et 18 juillet à Martel-Esprit. Participez au festival du chapeau du 18 au 22 juillet à Balaguier, improvisez-vous spectateur du festival Impromed du 10 au 12 août et partagez un moment de détente avec le festival "Films Courts Côté Sud" du 17 au 19 août.

Profitons ensemble d'un été ensoleillé, illuminé et animé à la Seyne.

Nathalie Bicais,
Maire de La Seyne-sur-Mer,
Vice-président de Toulon Provence Méditerranée
Conseiller départemental du Var

MARIE-HÉLÈNE JIMENEZ LOPEZ

Une musique qui fait du bien à l'esprit.

Marie-Hélène Jimenez Lopez est une Seynoise, amoureuse de sa ville, qui a eu un grand coup de foudre pour Cuba. Elle décide alors de faire venir Cuba à la Seyne sans se douter de l'ampleur que prendra le Festival, faisant danser les Seynois de tous âges sur des rythmes cubains.



Festival Cubain Bayamo, du 18 au 22 juillet

Comment a commencé l'aventure Festival Bayamo ?

Il y a vingt-cinq ans, la musique cubaine était dans l'air du temps, notamment avec l'arrivée du Buena Vista Social Club, qui a relancé le mambo des années 1950 à 1960. Il y a d'abord eu la musique brésilienne et ensuite cette vague de musique cubaine. Nous avons donc commencé à faire des petits concerts dans le centre-ville de la Seyne, qui ont eu du succès. Puis en 1998, je suis allée à Cuba et là j'ai découvert une culture extraordinaire. C'est ce qui m'a vraiment donné envie de poursuivre l'aventure et de la développer, en créant un festival.

Quelle évolution a connu le festival tout au long de ces années ?

Après les concerts en centre-ville, nous avons décidé vers les années 2000 de tout regrouper dans un lieu unique, le Fort Napoléon. L'objectif était de faire connaître la culture cubaine à travers la musique, point central du festival, mais également les arts plastiques, ou des cours de danses et de percussions. Malheureusement, le Fort se situant au milieu d'un massif forestier souvent fermé l'été pour risques d'incen-

dies, il a fallu trouver une solution plus pérenne et depuis maintenant trois ans le festival se déroule au parc de la Navale, ce qui nous de plus nous offre une capacité d'accueil plus conséquente. De surcroît, le festival étant maintenant entièrement gratuit, il fallait faire des choix et nous avons décidé de nous concentrer essentiellement sur les concerts. Nous sommes l'unique festival cubain de la région, c'est une référence tant au niveau des artistes que du public. Le festival est connu par toutes les personnes qui s'intéressent à cette culture et cette musique. À Cuba, tous les grands musiciens connaissent le festival, et seul quelques orchestres ne s'y sont pas produits.

Pourquoi Bayamo ?

Bayamo est une ville cubaine qui a résisté à l'invasion espagnole. J'ai donné son nom au festival en espérant que ça le fasse résister à l'effet de mode et à toutes les difficultés que l'on peut avoir lorsque que l'on crée un événement. C'est en lien avec notre volonté de continuer quoi qu'il arrive.

Vous tenez à la gratuité du Festival ?

Oui car la musique cubaine est une mu-

sique de qualité mais surtout une musique populaire. Elle est faite pour être dans la rue, c'était important de faire en sorte que tout le monde puisse en profiter et y participer. D'ailleurs c'est aussi une volonté de la ville de la Seyne, du département et de la région qui nous soutiennent car nous n'avons que peu de sources de revenus autres.

Des nouveautés pour cette édition ?

Les 18 et 19 nous démarrons avec des apéros salsa animés par un groupe pour un lancement en douceur au Comoedia Café, puis du 20 au 22, nous aurons deux scènes, des Food trucks, une buvette et un espace pour tous ceux qui veulent danser. Qui plus est, cette année nous avons la chance d'accueillir Raul Paz avec son nouvel album en avant-première qui démarre une tournée importante.

Qu'avez-vous envie de dire au public ?

Je leurs dirais que s'ils ont envie de découvrir une autre culture, d'oublier le quotidien et de se laisser aller en écoutant des musiciens de qualité, ils sont les bienvenus !

Julie Louis Delage

MUSIQUE

ISABELLE FRANCESCATO

Partager des émotions musicales du monde entier

S'unir, donner de la joie, faire passer de belles émotions à travers la langue universelle qu'est le chant afin de vivre un beau moment de partage entre public aguerri et novice : c'est la mission que se sont donnée les époux Francescato en organisant le festival international Choral en Provence.



Festival international Choral en Provence, du 6 au 9 juillet

Comment est né le festival de chorale ?

Le Festival a été créé en 1997 par mon mari Robert Francescato. Nous l'avons ensuite développé pour en faire ce qu'il est devenu aujourd'hui : un festival de renommée mondiale. A l'origine nous organisons huit concerts et aujourd'hui nous en donnons une cinquantaine puisque le festival s'exporte aussi en Aveyron.

Pourquoi créer un concours au sein de l'événement ?

Il y a deux ans, nous avons décidé d'enrichir le festival avec une compétition pour nous permettre d'attirer des chorales de meilleur niveau. Il faut savoir qu'à l'étranger beaucoup de chefs de chœurs cherchent à étoffer leurs CV par des médailles. Nous avons donc créé le Concours International Chorale en Provence en parallèle du festival, ce qui a suscité un réel engouement car nous sommes les seuls à proposer un Concours International en France.

Pourquoi avoir choisi la Provence ?

Nous sommes basés à Nans-les-Pins, c'était une évidence que cela se passe chez nous. Sans oublier que la Provence

est une région très attractive pour les touristes étrangers.

Tous les chœurs peuvent s'inscrire au concours ou y a-t-il des présélections ?

Il n'y a pas de présélections, ce sont les chorales qui s'inscrivent en faisant le choix de participer soit à la compétition, soit au festival, soit aux deux. Ils peuvent aussi s'engager à concourir sur une ou plusieurs catégories. Ce sont exclusivement des chœurs amateurs mais de grande qualité qui ont souvent gagné des médailles dans d'autres concours internationaux comme par exemple la Chorale Harmonious du Ghana qui a été championne du monde en 2018 et que nous avons l'honneur de recevoir cette année.

Qu'est-ce qui vous a fait choisir la ville de la Seyne-sur-mer pour cette deuxième édition du concours ?

Initialement nous avions envisagé d'aller au Zénith de Toulon mais les travaux entrepris nous ont amené à chercher un autre lieu. Nous avons un partenariat depuis de nombreuses années avec la ville de La Seyne et la maire Madame Bicais nous a accueillis à bras ouverts, tout comme le

Casino JOA, l'Institution Sainte-Marie, et les commerçants de la ville.

C'est une édition un peu particulière cette année ?

Ça sera la première année sans mon mari Robert Francescato décédé en février. Mais malgré le manque, nous allons continuer à porter ce concours avec toute notre équipe : mon fils Guillaume Eme, les employés, les stagiaires, le présentateur et les bénévoles qui nous suivent depuis très longtemps.

Vous tenez particulièrement à la gratuité des concerts ?

Oui, nous avons toujours voulu que ce soit ouvert à tous publics. Nous voulons faire rêver le plus de gens possible, en partageant de beaux concerts et des émotions avec le public.

Une nouveauté cette année ?

Dans le cadre du Concours Choral International en Provence nous proposons de participer à des Masterclass et Conférences. Les dates et modalités d'inscriptions sont disponibles sur la page choral-events.com.

Julie Louis Delage



FESTIVAL INTERNATIONAL CHORAL EN PROVENCE

VENDREDI 7 ET SAMEDI 8 JUILLET - PARC DE LA NAVALE - À PARTIR DE 21H30

Deux concerts de chorales internationales gratuits

DIMANCHE 9 JUILLET, 17H : concerts informels en centre-ville sur les places Laik, Perrin et Martel-Esprit.

BIÈRE EN SEYNE

LES 15, 16 ET 17 JUILLET - PARC DE LA NAVALE

Concours de bières amateurs, brasseurs, concerts, animations, food-trucks..

FESTIVAL CUBAIN BAYAMO

DU 18 AU 22 JUILLET - CENTRE-VILLE - ENTRÉE GRATUITE

- Apéro salsa du 18 au 20 juillet à 18H30 PLACE DE LA LUNE
- Concerts du 20 au 22 juillet à 21h30 AU PARC DE LA NAVALE

TOURNÉE COMITÉ RÉGIONAL DU TOURISME

LE 29 JUILLET - PARC DE LA NAVALE - 21H

Concert PATRICE CARMONA & spectacle CHRISTELLE CHOLET

LA KERMESS

4, 5 & 6 AOÛT - PARC DE LA NAVALE

25 artistes, 250 m2 de scène, 100 mètres de buvette, 10 food-trucks et un line-up de stars qui ont rythmé les années 90 et 2000 **VENDREDI 4 AOÛT** : Sniper, PZK, Nuttea, Willy Denzey, les New L5, Kamani, Fatal Bazooka **SAMEDI 5 AOÛT** : Billy Crawford, Larusso, Jessy Matador, Matt Houston, Colonel Reyel, Las Ketchup, Slaï **DIMANCHE 6 AOÛT** : Tragedie, Helmut Fritz, Nodiya, Menelik, Mehdy Custos

FESTIVAL SAND ET CHOPIN

DU 21 AU 26 AOÛT - À 21H - FORT BALAGUIER, COR. BONAPARTE

CONCERTS CHAQUE SOIR • 25 € (relâche le 24 août)

CHAMPIONNATS D'EUROPE D'AVIRON DE MER BEACH ROWING

DU 31 AOÛT AU 4 SEPTEMBRE - PLAGE DES SABLETTES

Compétitions d'endurance et de sprint avec L'Aviron Club Seynois
Village partenaires avec diffusion des courses sur grand écran,
soirées festives, concerts, restauration...

FEUX D'ARTIFICE TOUS LES MERCREDIS À 22H DU 12 JUILLET AU 23 AOÛT
PLAGE DES SABLETTES

MARCHÉ NOCTURNE DU VENDREDI 30 JUIN AU DIMANCHE 27 AOÛT - DE 20H À MINUIT
ESPLANADE BOEUF, AV. DE GAULLE, COR. POMPIDOU

CARRÉ DES ARTISTES LES VENDREDIS, SAMEDIS ET DIMANCHES DE 20H À MINUIT -
DU 30 JUIN AU 27 AOÛT - ESPLANADE BOEUF

BALÉTI DU 9 JUILLET AU 3 SEPTEMBRE DE 21H À 23H - LES DIMANCHES - LES SABLETTES

LA BIBLIOTHÈQUE EFFET MER
DU 17 JUIN AU 25 AOÛT - PLAGE DES SABLETTES DU MARDI AU VENDREDI DE 8H À 19H

LES CINÉS DU MARDI

MARDI 4 JUILLET - PARVIS DE TISOT

MARDIS 11 ET 18 JUILLET - PLACE MARTEL-ESPRIT

A partir de 18h : animations (Quiz, Château gonflable, Boxe, Poneys, Clowns, ateliers divers etc.) de 18h à 1h. Diffusion du film à la tombée de la nuit.

LES PISTES ROMS

VENDREDI 7 ET SAMEDI 8 JUILLET - PLACE MARTEL-ESPRIT

19h : deux soirées de concerts, danse, cirque...

LE 7 JUILLET : Rona Hartner et DJ Tagada

LE 8 JUILLET : Jazz Manouche avec Django 70th Trio.

FESTIVAL DU CHAPEAU

DU 18 AU 22 JUILLET - À 21H - FORT BALAGUIER

Festival de théâtre amateur, une compagnie différente chaque soir • 5€

FÊTE NATIONALE 14 JUILLET - CENTRE-VILLE • PARC DE LA NAVALE

Défilés, concert et feu d'artifice

BATTLE HIP HOP « SEYNE SUMMER DANSE »

DIMANCHE 23 JUILLET - PLACE MARTEL-ESPRIT 19H/23H

Le Battle avec l'association Collectif All School et le groupe seynois South Style

OPÉRETTES « 4 JOURS À PARIS »

DU MARDI 25 AU DIMANCHE 30 JUILLET - À 21H - FORT BALAGUIER

Six représentations de l'opérette de la Philharmonique La Seynoise Tarif : 10€

THÉÂTRE « Au bout du rouleau » de Jean-Philippe Martinez

VENDREDI 4 AOÛT - À 21H - FORT BALAGUIER

Mise en scène Michel Maignan

GRAND MARCHÉ DE L'ÉTÉ

SAMEDI 5 AOÛT - CENTRE-VILLE - DE 8H30 À 17H

FESTIVAL IMPROMED

DU JEUDI 10 AU DIMANCHE 13 AOÛT - FORT BALAGUIER

Festival d'improvisation théâtrale. Stages en journée et spectacles le soir

MOUCLADE

SAMEDI 12 ET DIMANCHE 13 AOÛT - PARC DE LA NAVALE - DE 11H À 23H

Producteurs de moules, dégustations, animations musicales.

FESTIVAL FILMS COURTS « CÔTÉ SUD »

LES 17, 18 ET 19 AOÛT - 19H À MINUIT - FORT BALAGUIER

Projections à 21h30 • 15€/soirée. Organisé par les Ateliers de l'Image

LIBÉRATION DE LA SEYNE

SAMEDI 26 AOÛT - CENTRE-VILLE

Défilé de la Police Municipale fin de matinée

et cérémonie au Monument aux Morts et animations

LE CHALET DES SPORTS DU 10 JUILLET AU 18 AOÛT - PLAGE DES SABLETTES
DE 7H30 À 11H30 DU LUNDI AU VENDREDI